

que ha de sucederle vió á uno de los apalantes y...acabaron de morder á aquel cadáver quien, dice, si por temor de una amenaza, quien, si por el cebo de una promesa; y como todo esto es cierto y notorio, no sé ver en la campaña anti-gerárquica de estos desgraciados, más rectitud de intención que la que se encuentra en el fondo de todos los timos más ó menos vulgares.

Menos mal, si se contentaran con ser de tal jaez ellos solos; pero lo que no puede dejarse pasar sin protesta, es, que quieran meter á Jesucristo en su cuadrilla, como lo hacen con su artículo de fondo del domingo próximo pasado.

Es falso de toda falsedad, que Jesucristo hubiese hecho una campaña anti-gerárquica contra las autoridades de su tiempo, porque le hubiesen dado ó negado esta, aquella ó la otra prebenda. Es falso de toda falsedad que callase, porque le hubiesen dado ó amenazado ó prometido. Sin caer en profanación y aún en sacrilegio, no pueden ponerse al lado de Jesucristo los *peyordexistas* vergonzantes, ni aún parangonarse con El en materia de campañas anti-gerárquicas, pues la del desgraciado periódico de esta ciudad, como acabamos de ver y sabe todo el mundo, es una verdadera martingala para sacar raja material, positiva, contante y sonante, mientras la que pretenden escandalosamente hacer servir de cobertera estaba limpia de toda venalidad y conveniencia. Así no necesitó aquella encubrirse para nada en el enigma que debería velar la hipocresía que mueve á los destemplados ultra-urbionistas de por acá, á los cuales, por poco que el viento de la sana crítica levante el disfraz de *redentores*, deja al descubierto todo lo asqueroso de la realidad de lo casca-rrabias que son.

Sin embargo, de todo esto, yo, como tú, me someto á la autoridad competente y á sus órdenes estoy para dejar de combatirles, no sin antes rogarle que pruebe que no son peores y más perjudiciales que los abierta y declaradamente incrédulos y anti-religiosos, cosa fácil de comprender, teniendo en cuenta que les escuda un hábito respetable, un carácter del que son indignos y el llevar entre manos cosas santas, sagradas y adorables, con las que fácilmente engañan y seducen al pueblo sencillo y de ellas necesitado.

Por hablar este lenguaje que yo hablo, y por usar tú de la santa independencia de permitírmelo, nos hemos de ver ambos á dos de ellos perseguidos, ya que no pueden con lógica y práctico sentido refutarnos. Y cuenta que su persecución, es de las más terribles por lo solapadamente vengativa. Se valdrán de todo. Harán el vacío á nuestro alrededor alejando denosotros á los pusilánimes ó cobar des, que no pudiendo hacer su parte, por no permitírsele la conciencia, no tienen valor para hacerles cara ó participan de mezquinillos agravios que les obligan á formar *de oculis* en sus filas.

Pero no importa, si Dios nos tiene destinados á perecer en esa demanda, triunfará su dinero sobre nuestra pobreza, pero jamás la falsedad de sus discursos sobre la justicia de nuestra causa.

Y ahora, para que no me suceda como en la anterior, que trás de sus disparates se me fué al limbo el tema prometido, permíteme que continúe hablando de elecciones.

Descontábamos ya la necesidad imperiosa de la acción católica en la lucha electoral, sin más luz superior que la del simple sentido común, sin meter nos en dibujos casuísticos de elevadas ciencias, pues eso lo dejamos para los titulados sabios de academia.

A la simple luz de ese buen sentido y sin andarse en más escolásticos rodeos, resolvió siempre nuestro pueblo sus más grandes y laboriosas, crisis con aquel teologismo que no se aprende en otras aulas que en las de la enseñanza del catecismo.

Llevamos en Figueras, hasta siete concejales al municipio. Tuvimos representación en la diputación provincial y recabamos de un diputado á Cortes el escriturado de no hostilizar en el Congreso al Catolicismo, lo que le valió la más brillante de las actas que ha ostentado, según esplicita confesión propia. Y esto se hizo sin el aparatoso ruido de los que creen haber inventado la pólvora con remover casos de moral, que el pueblo sencillo nos tenemos aprendidos de memoria, con data muy anterior al nacimiento de los sabios de la oportunidad presente.

La solidaridad catalana, no es pues cosa nueva, por los que trabajamos con tan buen éxito, en otros tiempos, en la solidaridad figuerense, ó, mejor dicho aún, ampurdanesa.

Sigámosla ahora como entonces, con el aditamento que las circunstancias le ponen. Vayamos unidos á ella contra el centralismo absorbente y el caciquismo enervante y embrutecedor. No nos fiemos mucho de todos los que se llaman anti-caciquistas, pues así como no es todo oro lo que reluce, hay mucho anti-caciquismo que no es contrario de la caciquería sino pura y simplemente del que ejerce el cacicato ó hablando en plata, que no aspira más que á una suplantación de cacique. «Quitate tú para que me ponga yo.»

He aquí lo que será asunto de la próxima, porque en esto como en todo hay que hablar con claridad, y distinguir de males mayores y menores, que parecen volver sobre el tapete de las discusiones políticas, como si no estuviera hasta la saciedad discutidos y aclarados.

Por hoy te adelantaré solo, pues la presente vá alargándose demasiado, y no quiero aburrir á mis pacientes lectores, que la impiedad sectaria es un mal menor que la impiedad pietista, pues la impiedad sectaria no es otra cosa que la consecuencia inmediata, lógica y natural de la impiedad pietista, con ribetes de piadosa. Podrá ser razonable la amputación del brazo gangrenado para salvar el tronco, para impedir la muerte del cuerpo; pero encuentro aún mas razonable cegar la fuente de do proviene la gangrena para así salvar el brazo y el cuerpo de una sola vez.

Eso hemos de ver en la próxima, dentro del estilo sencillote, que corresponde á mi menguado talento, que no lo hizo Dios para subir á las altas disquisiciones de las sublimes ciencias reservadas á los doctos ó que piensen ser tales.

Dispensa si me he hecho pesado y hasta la otra si no dispones lo contrario.

PERICO DE LOS PALOTES.

LA BORRATXA

(Sonet)

Semblava un cap de mort tan descarnada
tambalejant am trist esllanguiment,
la seva cabellera desnuda
li queya en fils á sobre 'l dors batent.
Sorgia dels sens llabis la glopada
putrefacta del vómit turbulent,
y sobre 'l camí ral allargassada
restava indecorosa horriblement.
Ondulava sa negra vestidura
l' oreig vital, com una flocadura
llensant al temps el abf y l' alarít;
els homes que la veyen tant impura
¡Borratxa! le cridaven sens ventura,
y, foïla, s' extremia sens dalit.

R. JUANOLA

Idiotismo

Hay en mi pueblo gente tan idiota
Que planta las encinas muy contento,
Mas apenas se cae una bellota
Se aturrulla la pobre y se alborota
Cual si á tierra viniese el firmamento

Este pueblo es España; en ella crece
El vil liberalismo,
Y como frutos propios nos ofrece
Todas las gentes que abortó el abismo.
Puede ya el español si le parece
Dar culto á Dios, al diablo ó á sí mismo.
Arbol que casi todos cultivamos
Con nuestra negligencia y apatía
Y luego nos quejamos
Si el árbol algún día
Nos suelta algún fruto sazonado
Cayéndonos de golpe en la cabeza
Algún fruto de rústica corteza.

Matrimonio civil han apodado
A este fruto, ó ley de asociaciones;
Y cuando va á caer, el pueblo grita
Y en sendas reuniones
Clama contra la ley, se desgaña
Formulando una enérgica protesta
Contra el fruto aislado
Del árbol malhadado
A cuya sombra duerme la gran siesta.

P. E. S.

PICAROL

Ja que 'n Titus y en Titó, no han donat res que dir aquesta semana, á n'en Titaina y en Títet del mas de can «Vuits y nous», per venirm'ho á soplo-nejat haurem de tirar per uns altres indirects, sens perdre de vista aquell casal de las cedaceries urbionistas.

Fullegem donechs, la premsa.

En la local hi trobo, precisament en el periódich dels mateixos pastifas y cedasers urbionistas, que á Fransa van intentar l' inauguració de la nova Iglesia francesa, ab una cerimonia que califica de *ridícula*.

¿En qué quedem, senyors hipócritas? En *El Urbión*, s' havia preconisat el sistema de «Las Iglesias Nacionales», ab tots els mateixos *ets* y *uts* ridícols d' aquesta de Fransa y vostés ho aplaudían y si gastaban els diners qu' eren seus y els que no eren.

¡Ja se com ho fan aquets *manus!*

Son adoradors del deu Exit.

Si hagués sortit ve reclamarían per ells el dret de propietat.

Ha sortit desastrosament, y ridícoli sen al autor.

¡Si 'n son de llostes!

Si surt creu vos la perdeu, y si surt cara l' he guanyada, aquesta es la pastarada propia del ver faritseau.

* * *

Are agafo *El Combate* y hem trobo ab una critica á l' ajuntament, perque ha fet adobar els rejols de l' acera del frontis d' Iglesia.

Diu aquet pianu de manubri al servey immediat dels protestans esterliners del carrer nou, que, aixó es clericalisme.

¿Veuen? Aixó sembla que no y es una cosa de las més ben xafadas.

Perque l' acera del frontis de l' Iglesia, per entrar adintre del temple, no més s'ha d' atrevesar, sols ha de fershi un pas á la llum del día, y en cambi per anar al teatre, ahont dos dias abans de ferse el remendo, havian de donarse als *grans balls* de Carnaval, els *divertits* que hi concorren, han de pasarla de cap á cap y per tot lo llarch, en el cor de la nit.

El sentit comú que digui sens clavá al *Combat* cap *xanxa*, si aixó no es fer una planxa per més protestan que sigui.

* * *

Acabat d' aixó diu també que l' rrorritsa, la solidaritat catalana per van republicans ab partidaris del guinari Savalls.

¡Burrango home! ¡are sí que mort!

Regonech qu' es més humanitari ab protestants, que, cremaven her católichs, no més que fins que te punt de caramet-lo y ab republicans jacobins, que, llevavan caps de ab guillotines de sucre-candi.

Creguin que per fer fe 'l tarb aixís per aquets carrers; ¡malshaguanyats els diners que s'hi arriban á gastá.

* * *

Y, finalment, llegint la premsa general, trovo que, tota aquella acció de mitins católichs, s'ha ben redat, pensant sens dubte, els seus iniciadors, que el magná del cel rista, baixará ab tal abundancia, no haurem de fer més que *badar* la per atiparnos.

En tot cas no *badem* gaire perque ab desengany ben clar la rahó no hagen de dar al

PICAROL PICAROLAIRE

Extranjeras

Después de la aprobación de la Cámara cesa, á la política transigente del ministro Cultos Mr. Briand, puede darse por un el arriendo de las Iglesias á favor de los cos sin retribución alguna, y el plazo de ocho años, teniendo que reconocer mal que pese á los sectarios franceses, la jerarquía siástica.

El emperador de Alemania, al recibir á delegación de miembros de la orden de Ma que le entregaron las insignias y la bula de dignidad de la orden, ha pronunciado las siguientes palabras, dignas de ser esculpidas relucientes bronce y que pueden servir de plica á nuestros jacobinos.

En nuestra época, sobre todo, cualquier bre penetrado de caballeresco sentimentalismo no un valor inapreciable. Vuestros juramentos para mí una garantía de que os distinguís todos, como esforzados caballeros de orden en la lucha contra el espíritu revolucionario y de incredulidad verdadero enemigo hombre. Una vida ejemplar de cristiano piadosa caridad para con el prójimo que el santo temor de Dios, y la fidelidad al amor á la patria, es el terreno en que los ramos de la Orden—la católica y protestante deben trabajar juntos, y estos son también armas con que Dios Todopoderoso nos coronará la victoria—

La Asamblea general de católicos belgas celebrará en Molinas en Agosto próximo dividirá en cuatro secciones: la primera dedicará al estudio de las obras religiosas; la segunda, á las obras agrícolas, la tercera á las obras sociales y la cuarta, á la propaganda de las obras de la juventud.

Los presidentes honorarios serán los meritos y los efectivos el conde de Merode de Willebois y Scholker.

La francmasonería se agita mucho en el H. Ferrer, encarcelado después de la tentativa de asesinato de los Reyes de España.

La logía francesa *El ideal social*, considerando que es urgente arrancar á Ferrer y compañeros de prisión á los *modernos* *inductores*, ha dirigido á los siete cautivos la festación de su solidaridad paternal y ha tado á los h. de todas las obediencias á ciarse á la campaña emprendida en su favor.

La liga de los Derechos del hombre del distrito de París ha dado en su local una rancia en favor de Ferrer, en la cual fué tante el hermano Malato, el cual histor Escuela Moderna fundada en Barcelona Ferrer, explicando que los fondos para nerla procedían de la señorita Mennier, na de Ferrer, la cual perdió la fe á consecuencia de las predicaciones de su maestro.

Esto es un título que le hace acreedor gratitud de las ateas.

Escribe un diario de Cuba:

Lo que nunca hizo España en esta Isla lo hacen ahora los Estados Unidos: se obliga a los cubanos al servicio militar. Un decreto del gobernador-provisional organiza ese servicio entre nosotros. Tendremos un ejército permanente y una milicia nacional. Todo el mundo soldado. Cuba deja de ser un pueblo agrícola y mercantil para convertirse en un pueblo militar.

Con esa reforma, no tendrá el gobierno americano que mandar sus ciudadanos a Cuba a pelear contra los convulsivos del porvenir. Si desgraciadamente, tenemos otra guerra, serán cubanos los que pelearán contra cubanos; serán cubanos los que exterminarán cubanos. No correrá la sangre norteamericana sino sangre cubana. Y mientras los hijos de este infeliz país se degüellen en los campos de batalla, el yanqui contemplará el sangriento espectáculo desde la barrera.

X.

GACETILLA

Para Semana Santa, pensamos publicar un extraordinario el Domingo de Ramos, ó Suplemento el Jueves Santo, según permita el trabajo de nuestra imprenta. Por este motivo, avisamos a todos nuestros colaboradores de fuera procuren enviar trabajos literarios a propósito para tal solemnidad, de manera que puedan estar en poder de la redacción en los primeros días de la Semana de Pasión.

Los trabajos podrán ser firmados, con iniciales ó pseudónimo a gusto de sus autores.

Con la comunión general de hoy domingo por la mañana el y sermón de conclusión por la tarde, terminan los piadosos ejercicios espirituales que en la Parroquia de San Pedro de esta ciudad ha venido dando a las Hijas de Maria el Rdo. P. Celestino Matas de la Compañía de Jesus.

Durante la próxima pasada semana han visitado nuestra redacción, L'Apst de San Sadurn de Noya, El Nuevo Distrito de Palafrugell y Panadés Nou de Vilafranca del Panadés.

La Cámara Agrícola Oficial del Ampurdán, deseosa de ofrecer a sus socios todo género de facilidades para la adquisición de productos, abonos, maquinaria ó instrumentos agrícolas, sin necesidad de intermediarios, ha establecido sucursales de su Sección Comercial en La Escala y Llagostera, a las que seguirán otras en las poblaciones más importantes del partido y de la provincia.

Ha sido ascendido al empleo inmediato el general de brigada D. José de Porras, gobernador militar del Castillo de San Fernando de esta ciudad.

Unimos nuestra felicitación a las muchas que ha recibido el Sr. de Porras por su merecido ascenso.

Las obras para el traslado de los penales de Tarragona a esta ciudad, están muy atrasadas y no se les podrá dar impulso sin autorizar la realización de las mismas por albañiles libres.

Si el Gobierno aprueba el presupuesto formado por el ingeniero militar, quien tiene hecho los estudios de las obras por valor de 200.000 pesetas, y se emprenden pronto los trabajos, a mediados de Abril tendríamos el honor de albergar el personal de Tarragona en el Castillo de San Fernando.

Ha sido nombrado gobernador militar del Castillo de San Fernando, el general de brigada D. Pedro del Real y Sánchez Paulete, a quien le deseamos grata estancia en nuestra ciudad.

Para el mismo cargo se indicaba al general de igual empleo, D. José Perea y Abreu, cuyo señor es muy conocido y apreciado en Figueras por su caballerosidad y bellas dotes de carácter, y al ser ascendido a su actual empleo, cuando mandaba el regimiento de guarnición en el castillo, pidió y obtuvo fijar su residencia en esta población.

La Junta de Gobierno del Casino Menestral ha retirado la dimisión que entregó a la Consultiva y según se dice, el Señor Monegal, llamado capítulo, siguió su costumbre de cantar la palinodia, como si se tratase de un suelto inserto en su periódico contra el Instituto, negando ser el autor de los carteles que se exhibieron en el Teatro para molestar a los individuos de la expresada Junta.

El domingo último fué licencia-

do el presidiario Braulio Ichart Larrosa, el cual marchó para la provincia de Zaragoza de donde es oriundo, siguiendo con esto la buena disposición tomada por las autoridades, de que no permanezcan en esta ciudad, los que hayan sufrido condena.

Hemos recibido de la redacción de Patria Lliure una comunicacion, por la que nos enteramos con satisfaccion de haber quedado constituida la Unió Nacionalista Católica.

Como a regionalistas católicos nos adherimos a la Unió, que no dudamos ha de desempeñar una alta misión patrio-religiosa en Cataluña.

Los partidos republicano, catalanista y tradicionalista de Gerona, consecuentes con la Solidaridad establecida han proclamado candidatos para las próximas elecciones de diputados provinciales, a D. José M. Vilahur y Casellas, abogado de Gerona; D. Sebastián Olivé y Carreras, fabricante de Cassá de la Selva, y D. Joaquín de Ribot y Casabó, propietario de Camallera; y en Olot a D. Joaquín de Sola de Morales, D. Isidro Riu Puig y D. Tomás Montagut Bosch.

En los escaparates de la imprenta de los Sres. Matas y Compañía, representantes en esta ciudad, de los talleres de estatuaria religiosa «El Arfe», de M. Cuellar, de Olot, están expuestos entre otros valiosos objetos artísticos, un Calvario y una imagen del Sagrado Corazón de Jesús, que llaman la atención del público siempre numeroso que los visita, tanto por la belleza del modelado en la imagen del Crucificado como por el mismo concepto y la delicadeza y buen gusto de los decorados en las demás.

Don José Monegal y Ramis, director del periódico local El Combate, ha demandado a D. Juan M. Bofill y Roig, director del también periódico local El Ampurdanés, por los delitos de injuria y calumnia, basándose en que este señor, al relatar los hechos ocurridos en el Teatro Principal durante los bailes de carnaval, llamó insolente al primero, quien según referencias, se declaró autor de los célebres carteles.

Mañana, lunes, tendrá lugar el acto de conciliación, en el que, lo suponemos, no habrá ayencia, a menos que, ante el temor de gastos y molestias, depongan los enemigos su actitud reproachable de odios personalísimos.

No discutimos el derecho que el señor Monegal tiene a velar por su buen nombre; pero extrañándonos que se haya sentido injuriado por la frase más inofensiva que de su diccionario le ha aplicado el periódico bofillista, esperamos el resultado del acto de mañana para ver si el señor Bofill ha producido a su vez otra, u otras demandas de igual índole, por los innumerables dicitos y frases duras que El Combate le ha dirigido y que ahora puede considerar injuriosas.

Dijo la sartén al cazo: Retírate, que me tiznas.

El reputado músico mayor del Regimiento de Asia, de guarnición en Gerona, nuestro paisano D. Antonio Juncá, ha obtenido nuevamente dos premios en metálico y una mención honorífica en el concurso de música abierto por las casas editoriales de Barcelona y Gerona Sres. Vidal, Llimona, Dessi y Sobrequés Reig, a la mejor sardana, a la mejor colección de ballets catalans y a la mejor melodía.

La felicitación nuestra muy sincera que enviamos al Sr. Juncá, la hacemos extensiva al Rdo. Sr. Lleis, maestro que fué del músico premiado.

En el bergantín goleta de tres palos «Antoniette», de la matrícula de Livorno (Italia), fondeada en la bahía de Rosas a causa del mar, se inició un incendio, en la noche del viernes último, haciendo las llamas presa en casi todo el barco, que fué preciso abandonar, procediéndose, con grandes esfuerzos, al salvamento de la tripulación y equipajes.

El cónsul de Italia en Barcelona, ha dado las gracias más expresivas al ayudante de marina, autoridades y vecindario de Rosas por sus trabajos de salvamento del buque incendiado.

El traslado de los agentes de policia de esta ciudad, ha obedecido a una reciente disposición del ministerio

de la Gobernación, en virtud de la cual la vigilancia de Figueras pasa a cargo del cuerpo de policia de la capital, que ha designado a nuestro amigo el inspector D. Vicente de la Presa y a dos agentes, trasladando a San Feliu de Guixols el Sr. Alegri.

El jefe de vigilancia de la frontera y litoral de esta provincia, Sr. Cuevas, fija su residencia en Port-bou.

Ha fallecido el Rdo. Vehí, Cura-Parraco de Tallada.

R. I. P.
El miércoles pasado, durante su noche, introdujéronse en el palacio episcopal de Gerona, por el andamio construido en el lugar donde se está ultimando la reparación de las habitaciones que ocupará el nuevo Obispo Dr. Pol, algunos amigos de lo ageo, forcejeando las puertas, hasta que apercibidos del hecho los que adentro estaban, diéronles una agradable sorpresa, poniéndoles en vergonzosa fuga, sin que hasta el presente se tenga noticia de que la autoridad los haya capturado.

Ballase enfermo de algún cuidado el Rdo. parraco de Riumors, Joaquín Masdevall.

Le deseamos un feliz restablecimiento.
Por defunción del párroco de Fogas, ha sido llamado para sustituirle en calidad de ecónomo el que lo era ya de S. Juan de Palamós, Rdo. Florencio Ferrer.

Ha sido nombrado ecónomo de S. Juan de Palamós el Rdo. José Orri, coadjutor de Palamós.

Ha pasado a Calella en calidad de coadjutor el que lo fué de Amer, reverendo Juan Plana.

Reverendo José Suñer, coadjutor de Calella, nombrado ecónomo de Torrent de La Bisbal.

Ha sido nombrado coadjutor de Arbucias, el Rdo. Juan Vilamaña, sustituyendo al Rdo. N. Carreras, que con el mismo cargo ha pasado a Bañolas: el reverendo Antonio Verdura, de regente de Fogas, ha pasado en calidad de coadjutor a Canet de Mar.

Ha sido nombrado profesor de Latinitud en el Seminario Mayor de esta diócesis, el Ldo. Rdo. Domingo Campmó, hasta el presente coadjutor de Canet de Mar, por la vacante que produjo en dicho cargo el nombramiento del ecónomo de Calella del Ldo. Rdo. José Tarrés.

A Palamós ha sido destinado de coadjutor, el Rdo. Geli y a Lliurona, el reverendo José Poch.

Reciban nuestra enhorabuena.

En el extraordinario del «Boletín Oficial», se ha publicado la convocatoria para la elección de diputados provinciales que ha de verificarse el día 10 del próximo Marzo.

En algunos pueblos comprendidos entre el partido de Gerona, se anuncia la conjunción Maura-Lerroux-Canalejas capitaneada por el Marqués de Robert, contra Solidaridad Catalana.

De todo son capaces los caciquistas del centralismo.

Se ha dispuesto por R. O. que el día 1.º de Marzo, se concentren en las cajas todos los individuos del reemplazo de 1905, a fin de efectuar el reparto del contingente.

Ejercicios Espirituales para hombres. Principiarán hoy domingo 24 de los corrientes, a las 6 y media de la tarde en la Capilla de Nuestra Señora de los Dolores, bajo la dirección del Rdo. Padre Guardián Fr. Luis de Vilafranca. En los días sucesivos los actos tendrán lugar a las 7 de la mañana y a las 6 y media de la tarde.

El diputada a Cortes por este distrito, don Joaquín Salvatella, dió cuenta a sus electores de sus gestiones en el Congreso durante la última etapa parlamentaria, en un elocuente discurso que pronunció el domingo último en el acto del mitin que celebró en el Teatro principal.

La numerosa concurrencia, que llenaba el local, aplaudió con entusiasmo el discurso del joven diputado, y aprobó su conducta, contestando afirmativamente a la pregunta que con tal objeto la dirigió el presidente del mitin, señor Lloveras.

A propuesta del concejal sindico Sr. Giménez, el Ayuntamiento de esta ciudad ha acordado, en sesión ordinaria, dirigirse al gobierno en demanda de que no se lleve a efecto el cobro del

impuesto de cédulas personales, por no haber desaparecido el de consumos, cuyo proyecto supresión motivó el aumento que en su precio han sufrido dichos documentos.

En la madrugada del miércoles, se produjo un incendio en una casa, propiedad del agente de transportes, don José Arola, sita en la calle de San Juan Bautista.

El fuego, que se inició en el 2.º piso del edificio, tomó grandes proporciones desde el primer momento, debido a la gran cantidad de paja y forraje que allí había.

A la hora y media de trabajos muy activos, luchando con la carencia de material, lograron los bomberos localizar el fuego, evitando que se propagase a otros domicilios.

El ganado que había en la cuadra, guarniciones y una cantidad de paja, fué puesto en salvo; pero al quedar el fuego totalmente extinguido, a las seis de la mañana, se pudo apreciar que las pérdidas materiales habían sido considerables, por haberse quemado todo el forraje y derrumbado el tejado.

El edificio estaba asegurado en la compañía «La Catalana» representada en esta ciudad por D. Salvador Bosch y Roig, que acudió de los primeros al lugar del siniestro.

El fallo del tribunal popular ha sido de inculpabilidad en la causa que se celebró anteayer en la Audiencia de Gerona contra el joven Joaquín Jué Bonavía, acusado del delito de homicidio por imprudencia temeraria por muerte del desgraciado niño Fermín Gifreu, que falleció a consecuencia de una pedrada.

El presunto reo fué absuelto, declarándose las costas de oficio. Le defendió el abogado de Barcelona y ex-diputado a cortes Sr. Vallés y Ribot.

MERCADO DE FIGUERAS

	Precios.
Trigo, cuartera.	16
Mezcladizo.	
Cebada.	6'50
Avena.	7'50
Maíz.	13 a 12'50
Habichuelas.	30 a 29'50
Caragirates.	30
Habas.	13'50
Habones.	14'50
Arbejas.	13'50 a 13
Patatas, carga.	24 a 21
Aceite, mayal.	15 a 14'50
Tecino, los 100 kilos, peso vivo.	14'57 a 14'50
Patos, par.	
Gallinas.	9'50 a 7
Pollos.	6 a 4

Figueras, 21 de Febrero de 1907.

Boletín religioso

Santoral

- 25 Lun. Stos. Modesto ob. y cf. y Tarasio.
 - 26 Mar. Ntra. Sra. de Guadalupe en Méjico.
 - 27 Miér. S. Leandro arz. de Sevilla y S. Baldo-mero.
 - 28 Juev. Stos. Román ob. y Macario.
- MARZO
- 1 Vier. S. Rosendo ob. y cfr.—Abs. de carne.
 - 2 Sáb. San Simplicio, p. y S. Absalón, m.—Ani-ma.
 - 3 Dom. III de Cuar. Stos. Medin y Celedonio mártires.—An.

Cultos

que se celebrarán durante la semana próxima en las Iglesias siguientes:

Parroquia de San Pedro

Domingo.— Empezará un Octavario de predicación cuaresmal, a cargo de un Padre capuchino de la Residencia de Sarriá de Barcelona.

Inmaculado Corazón

Hasta el día 2 del próximo Marzo CUARENTA HORAS. Exposición hoy a la 1 y media. Los demás días a las 4. Reserva todos los días a las 6 y media.

El día 3 de Marzo pasan a la Iglesia de Nuestra Señora de los Desamparados.

Ntra. Sra. de los Dolores

Todos los viernes de Cuaresma, estación del Via-Crucis a las 4 de la tarde.

RELACION de las Defunciones, Nacimientos y Matrimonios de la semana anterior, según datos del Registro Parroquial.

Defunciones

- Ana Bragulat y Mitjavila, soltera, 21 años.
- José Bosch y Figuerola, casado, 35 años.
- Emilio Matas y Salleras, soltero, 24 años.
- Miguel Marimón y Cervera, viudo, 60 años.

Nacimientos

- Juan Esteba y Pascual.
- Emilio Lafont y Casans.
- Margarita Costa y Vilanova.
- Teresa Agut y Vilanova.

Imp. Matas y C.ª—Pep, 5.—FIGUERAS.

Cámara Agrícola Oficial del Ampurdán.

EXPOSICIÓN PERMANENTE

Calle de Cervantes, 53, bajos.

Abierta todos los días de 9 á 12 de la mañana y de 1 á 5 de la tarde.

VENTAS: Abonos y Semillas de todas clases.
Azufres y Sulfatos.-Arboles y arbustos.
Incubadoras.--Gallineros.--Telas metálicas.--Ferretería.
Máquinas agrícolas.--Arcas y básculas
Objetos de Arte y Cerámica etc.

La Cámara se encarga de proporcionar á los Sres. Socios todo cuanto les convenga y de primera mano, cualquiera que sea el país de su procedencia.

RELOJERIA Y PLATERIA

DE
Juan Varela

Se hacen composturas de todas clases, garantizadas.

Se compra oro y plata

Calle de Perelada, núm. 5.

FIGUERAS.

CRÉDITO IBÉRICO
 Sociedad Anónima de Seguros Mútuos
 DOMICILIADA EN BARCELONA:
 CALLE DE ESCUDILLERS, 5, 7 Y 9.

Préstamos; Seguros sobre la vida;
 Constitución de Rentas Vitalicias;
 Constitución de un dote para los hijos,
 de un capital para establecerse,
 para la redención del servicio militar;
 Seguros contra accidentes vitales; etc.

Delegado en Figueras:
D. Luis María Jordi y Alvarez.

MARIA SANS

Dibujante Bordadora

Bordados decorativos en oro, plata y seda, en blanco y en colores.
 Dibujos para bordar, especialidad en festones, iniciales enlazadas, nombres completos con alegorías artísticas, etc.
Se necesita una aprendiz,
 Caamaño, núm. 8, (Tienda).
 FIGUERAS.

ENCARGOS "EL RAYO"

Prontitud y Economía.

Salen los dos hijos Llaurado, diariamente para Barcelona en el tren expreso de las 4 de la mañana. El uno regresa en el tren correo de las 7 y media tarde, y el otro en el expreso de las 9 y media noche.

Los encargos se reciben diariamente, y si son muy convenientes, pagande el exceso se recibirán á la 1 de la tarde.

Se reciben encargos para Gerona, Barcelona y viceversa, y se combinan con otros recaderos á Provincias.

S. Llauradó, calle de Perelada, 22
FIGUERAS.

En Barcelona, calle Rech, 41, y El Gallo Morón Rambla Centro, 9.

Tinta STAR Extra negra-fija, Comunicativa, Comercial. Depósito, en esta Imprenta.

DEPÓSITO en ésta, PABLO GELART, Farmacia del Hospital.

ELIXIR SAIZ DE CARLOS
 Cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos, en toda clase de afecciones de dichos órganos, aunque tengan 30 años de antigüedad sus padecimientos.



La Catalana

Compañía de Seguros contra incendios, rayos y explosiones establecida en BARCELONA

Rambla de Cataluña, 15. Edificio de su propiedad.

Garantías:

Capital, VEINTE millones.
Reservas, OCHENTA millones'

Fondos colocados en inmuebles y valores de superior garantía.

Presidente, D. Casimiro Girona. = Director, Don José Maria de Delás.

Delegación del Distrito:

Salvador Bosch y Roig

PERITO-PROFESOR MERCANTIL

calle de la Muralla, núm. 7, principal.—FIGUERAS

Consultas y Peritaciones Mercantiles y arreglo de libros de comercio



EL MODERNO ACETILENO

Hojalateria

=DE=

Silverio Navarra.

Especialidad en Gasómetros, Lámparas y Faroles para Carruajes.



Lámpara sobre mesa, niquelada, 10 ptas. una.

Id. suspensión id. 6 id. id.

Carburo, Mecheros y demás accesorios para el gas y acetileno.

Calle de Perelada, núm. 7;

Sucursal: calle de Lasauca, 10.

FIGUERAS.

Escuela Práctico-Mercantil

calle de la Muralla, núm. 7, FIGUERAS

fundada en 1884 y dirigida por

D. Salvador Bosch y Roig

Perito-Profesor Mercantil, Profesor del Instituto de esta ciudad

Enseñanza moderna, rápida y completa de *Cálculo Mercantil*.—*Teneduría de Libros*.—*Reforma de letra*.—*Correspondencia y prácticas de escritorio*.—*Idiomas*.

Terminados los estudios se expide á los alumnos el correspondiente *Diploma*.

Las clases funcionan todo el año y puede el alumno dar principio á sus trabajos cualquier día del mes, sin que esto le perjudique lo más mínimo en sus intereses. *Hora especial para señoritas*.

La *Escuela Práctico-Mercantil* facilita colocación en el comercio á todos aquellos de sus alumnos que se distinguen por su buena conducta y aprovechamiento.

Consultas y peritaciones mercantiles, inspección, reconocimiento y redacción de documentos de comercio y arreglo de libros de contabilidad.

Establecimiento Agrícola de Figueras

19, Calle de Besalú, (hoy calle de Juan Matas), 19.—FIGUERAS

Director, Rosendo Montada Perito-Agrícola

Abonos Químicos

Unica casa en Figueras, debidamente arreglada según los adelantos que la CIENCIA AGRÍCOLA exige.

Comprad á primera mano

No debeis comprar á revendedores

Latoneria y Fundición de Bronce y otros metales

— DE —

Baudilio Codereh.

Bombas y toda la instalación para agua y gas, aseguradas por 3 años. Capuchones, (camisetas) para mechero incandescente á 0'55 pesetas suelto, y 0'60 pesetas colocados.

Precios sin competencia.

Especialidad en grifos (aixetas) para vino, agua y vapor, y piezas fundidas y torneadas para toda clase de maquinaria.

Objetos de bronce para el culto

Calle de Perelada, número 26
 FIGUERAS.



V. da de Juncosa

Calle de Vilafant, núm 42.

Figueras

Alquiler, compra y venta de muebles de todas clases.

